

## ASAMBLEA GENERAL DE INPROVO

Los crecientes costes de producción del huevo y las decisiones estratégicas pendientes de adoptarse en la UE preocupan al sector



Información facilitada por INPROVO

La Asamblea General de INPROVO, celebrada en Madrid a fines de julio, ha revisado los principales problemas y retos que se plantean al sector del huevo en este momento.

El año 2007 está resultando especialmente difícil por el incremento en el coste de producción que supone la **imparable subida de precios de las materias primas** para alimentación animal, que en el caso de la producción de huevos supone más del 60% del coste de producción. Los costes han crecido a lo largo del año más del 20% aunque no se han podido trasladar a la distribución, que mantiene unas políticas muy duras de precios bajos. La consecuencia de esta situación es una pérdida progresiva de los márgenes del productor y una descapitalización que hace difícil su supervivencia a largo plazo.

### La mejora de la situación sanitaria de las granjas de ponedoras muestra la profesionalidad de un sector que continúa trabajando en la prevención

Los productores de huevos siguen firmemente comprometidos con la tarea de **garantizar la seguridad alimentaria mejorando la sanidad animal en las granjas**, objetivo en el que se coordinan con las autoridades y que ha tenido resultados muy positivos en los últimos años. La implantación de medidas de bioseguridad y buenas prácticas de higiene en las granjas de ponedoras, la vacunación obligatoria contra la salmonela y los esfuerzos por evitar riesgos en relación a la influenza aviaria son parte del trabajo desarrollado por el sector y una de las prioridades de INPROVO para el futuro.

En este año se espera que la Comisión Europea presente al Consejo de la UE el informe sobre la aplicación de la Directiva 1999/74 de normas mínimas de alojamiento de las gallinas ponedoras, paso previo para una revisión de este texto legal. Los avicultores llevan esperando este informe desde el año 2005, cuando debía

### Las incertidumbres ligadas a los precios del cereal, la modificación de la directiva de bienestar de las ponedoras y las negociaciones de la OMC preocupan al sector.

haberse publicado, para definir finalmente el modelo de producción de huevos comunitario. Este significativo retraso que ha mantenido la **incertidumbre sobre el futuro**, unido a los elevados costes de adaptación de las granjas a la actual Directiva, junto con las dificultades económicas que amenazan al sector en los últimos años, ha llevado a que en este momento el 80% de la producción de huevos comunitaria siga siendo en jaulas convencionales. Las Asociaciones de productores y comercializadores de huevos de toda la UE, entre las que se incluye INPROVO, solicitan una prórroga de la fecha de aplicación, prevista en enero de 2012, para sustituir las jaulas tradicionales, dado que las limitaciones técnicas y económicas hacen imposible la reconversión en el tiempo inicialmente marcado.

Ante esta situación el **sector pide al Ministerio de Agricultura que defienda en el Consejo Europeo la posición del sector** y no imponga una norma que no tiene en cuenta la demanda real de la sociedad española y que deja a los huevos producidos en la Unión Europea sin competitividad en el mercado mundial. España exporta el 16% de los huevos que produce, fundamentalmente a otros países comunitarios. Si bien el efecto de la aplicación de la Directiva no será tan acusado en el caso del huevo fresco, que debería seguir produciéndose cerca de los consumidores, sí afectará a los fabricantes comunitarios de ovoproductos. El huevo en polvo es el producto habitualmente comercializado en el mercado mundial y gana cada año más cuota de mercado. Países como India, Brasil o Ucrania producen mucho más barato que la UE, debido a sus menores costes, entre otros factores, por los estándares de bienestar animal, calidad y seguridad alimentaria, muy inferiores a los de

la UE. Su competencia creciente puede acabar con el 40% de la producción de huevos comunitaria. Por esta razón se ha pedido desde la asociación comunitaria de comercializadores de huevos que sean **considerados algunos productos derivados del huevo como "productos sensibles" en las negociaciones de la OMC**, en particular las diferentes formas de huevo en polvo. La Europa comunitaria tiene un parque de 360 millones de gallinas ponedoras, y España es el segundo país productor, por detrás de Francia y seguido de Italia y Alemania.

Otro importante reto para los próximos meses será **conseguir que los productores trasladen los costes**

**de producción del huevo a sus clientes**, lo que está resultando muy complicado. INPROVO tratará de iniciar un diálogo con la distribución y otros clientes compradores de huevo y ovoproductos en el que se expongan abiertamente los incrementos de costes derivados de las normas inherentes al sistema de producción comunitario —trazabilidad, mayores controles sanitarios, seguridad alimentaria, bienestar animal y protección del medio ambiente—. En este aspecto, la Unión Europea está siguiendo las directrices que se supone marcan las demandas del consumidor, pero éste no siempre está dispuesto a pagar los sobrecostes derivados de las mayores exigencias en la producción de la UE.

### LA AVICULTURA DE PUESTA EN CIFRAS

Según datos proporcionados por el MAPA, en el año 2006 había en España **44,3 millones de gallinas selectas**, de las que un 2,6% se alojan en sistemas alternativos a las jaulas. A éstas hay que sumar otros 3 millones destinados al autoconsumo. Este censo supone un 5,8% menos que en el 2005, tendencia que continúa en 2007 ya que se prevé un descenso en torno al 2,5% respecto al pasado año. **En la UE —385 millones de aves— España ocupa el segundo lugar, con el 13% del censo**, por detrás de Francia —el 15,5%— y seguida de Italia —el 12,9%— y Alemania —el 11,6%—. Castilla la Mancha sigue siendo la comunidad con mayor censo de ponedoras con más de un 20% del total nacional, seguida de cerca por Castilla y León con un 18%.

Las gallinas selectas han producido el pasado año **974 millones de docenas de huevos**, el 5,2% menos que en 2005. El valor de esta producción alcanza los 743,2 millones de euros, lo que representa el 5,2% de la Producción Final Ganadera y el 2% de la Producción Final Agraria españolas. Las gallinas para autoconsumo se estima que han producido unos 45 millones de docenas de huevos.

En nuestro país el huevo se consume principalmente como huevo fresco en hogares, hostelería, restauración colectiva e instituciones, con 8.515,32 millones de unidades en 2006. Esto equivale a 195,5 huevos per cápita, de los que el 73,5% son consumidos en el hogar. Sumando el huevo de autoconsumo y el incorporado a otros alimentos, el consumo total asciende a **239,8 huevos por persona**.

El comercio intracomunitario es cada vez más importante para el mercado del huevo español. En el año 2006 **se exportaron 160.329 toneladas de huevo**, frente a las 116.348 de 2005, pero las importaciones también tuvieron un notable crecimiento, de 18.009 toneladas en 2005 a 48.105 en 2006, lo que hace que la balanza del comercio intracomunitario haya sido un 14% superior al 2005.

En 2006 **los precios del huevo subieron una media del 25,24%**. Los costes de producción también han sufrido un fuerte incremento, situación que se ha agravado en 2007 con costes de producción que han crecido más de un 20% y no se han visto reflejados en el precio del huevo.

CIFRAS DE LA AVICULTURA DE PUESTA EN ESPAÑA - 2006	Huevos (unidades)	%
<b>PRODUCCIÓN</b>		
Gallinas selectas (44,3 millones de ponedoras = 973.925 miles de docenas)	11.687.100.000	100%
Gallinas autoconsumo (3 millones de ponedoras = 45.000 miles de docenas)	540.000.000	
<b>CONSUMO (cantidad comprada):</b>		
En hogares	6.268.550.000	53,64%
En hostelería + restauración + instituciones	2.246.770.000	19,22%
<b>COMERCIO INTRACOMUNITARIO, balance:</b>		
Exportación: 160.329 toneladas <sup>(*)</sup>	1.781.333.333	15,24%
Importación: 48.105 toneladas <sup>(*)</sup>	2.544.904.762	
	763.571.429	
<b>DESTINADO A INDUSTRIA <sup>(**)</sup>:</b>	1.390.446.667	11,90%

(\*) Equivalente Huevo Cáscara de: Huevos para consumo + Yemas de huevos + Huevos sin cáscara + Ovoalbúminas

(\*\*) Estimación